

EL MIRADOR

## Iceta, en el corazón del Madrid federal



Conferencia de Miquel Iceta en el Ateneo de Madrid  
(Ricardo Rubio / EP)

LUIS IZQUIERDO, MADRID

13/09/2019 00:01 | Actualizado a 13/09/2019 09:16

Aunque algunos les cueste creerlo, en Madrid también hay federalistas. Varios cientos de ellos se dieron cita ayer en el bicentenario Ateneo de Madrid para escuchar a Miquel Iceta. Entre todos, pensar que el sueño de una España federal no es posible, sino que puede ser la respuesta a algunos de los problemas que nos aqueja.

El primer secretario del PSC regateó ayer el último capítulo de la negociación entre el PSOE y UP para poner una vez más sobre la mesa la hoja de ruta para salir del laberinto catalán. Y es que Iceta y los suyos no se resignan a llevar adelante la reforma constitucional que transforme en federalista un estado que en muchos sentidos sigue siendo mucho de federación.

No es que los problemas que acechan y envuelven a España y Catalunya sean una cuestión nominal, pero es posible que el reconocimiento del federalismo ayude a encarrilar los trenes que chocaron hace casi dos años. Con mucho tacto y mucho tiempo, sí. “Se trata pues de encontrar una fórmula política, una configuración del estado español que armonice la unión con la variedad nacional”, apuntaba Iceta citando a Anselmo Canals.

Claro que para eso primero es necesario “superar la división”, la ensonación del proceso para iniciar la búsqueda de los cruciales logros del futuro. Siempre desde las instituciones catalanas

En este portal web tratamos tus datos de navegación. Al clicar en ACEPTAR o si sigues navegando, nosotros y nuestros socios (ver la lista de socios) podremos utilizar tus datos de navegación para mejorar nuestros servicios, para personalizar o adaptar nuestros servicios, para emitir anuncios personalizados o para realizar análisis de uso de nuestros servicios. Más información en nuestra Política de Privacidad.

Más información

Aceptar

el propio procés puso en riesgo y fueron intervenidas por el 155 con el que el PSC estuvo de acuerdo. Las mismas instituciones catalanas que siguen “apropiándose de los actos institucionales de la Diada”.

Ese futuro juntos pasa por la “reconciliación” de una Cataluña dividida. Por una sentencia del procés “que no impida registrar la historia política”. Pasa por escucharse unos a otros. A Iceta no le gusta escucharle ayer casi nadie que no fuera del PSC o federales. No se convencido. Estaba la presidenta del Congreso, Meritxell Bejarano, ministro de Agricultura en funciones, Luis Planas, así como el diputado

Y estaban los medios de comunicación. Por eso Iceta prefirió el diálogo, en mejorar la financiación para todos, en asegurar el autogobierno, en una mayor participación de las comunidades autónomas en la toma de decisiones. En el diálogo entre catalanes pero también con el resto del país. En conducir España hacia un Estado federal

En este portal web tratamos tus datos de navegación. Al clicar en ACEPTAR o si sigues navegando, nosotros y otras compañías seleccionadas podrán instalar cookies o acceder a información no sensible de tu dispositivo con el objetivo de crear perfiles, que podrán ser compartidos con terceros, personalizar contenidos, servir anuncios adaptados a tus preferencias y elaborar estadísticas. Puedes configurar tus preferencias de privacidad ahora o en cualquier momento accediendo a tu Área de Privacidad. Más información en nuestra [Política de Privacidad](#). [Ver nuestros socios](#)

**Más información**

**Aceptar**